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Zusammenfassung



          
Hintergrund: Therapiemotivation des Patienten gilt als wichtige Voraussetzung für eine erfolgreiche Behandlung. In der Physiotherapie werden Motivationskonzepte jedoch nur wenig eingesetzt. Bisherige Konzepte basieren weitgehend auf theoretischen Erkenntnissen, ohne aber die Patientensicht zu beinhalten.



          
Ziel: Bestimmung von Motivationsfaktoren für eine physiotherapeutische Intervention aus der Sicht des Patienten.



          
Methode: 6 erwachsene Patienten wurden zu motivationsbeeinflussenden Faktoren in Bezug auf Physiotherapie interviewt. Die qualitative Auswertung der Interviews erfolgte nach der zusammenfassenden Methode von Mayring [13]. Die Aussagen der Patienten wurden induktiv in Kategorien klassifiziert.



          
Ergebnisse: Insgesamt wurden 16 Kategorien definiert. Individuelle Einstellungen zur gesundheitsbezogenen Lebensqualität und zur Eigenverantwortung sind wichtige Initialimpulse für die Therapiemotivation. Zum Erhalt des Motivationsniveaus ist unter anderem die Qualität der Patienten-Therapeuten-Beziehung essenziell.



          
Schlussfolgerungen: Das erweiterte Verständnis um die Motivationsgründe spiegelt Wünsche und Erwartungen von Patienten wider. Die Erkenntnisse können zu einem besseren Verständnis ihrer Bedürfnisse verhelfen und zur Optimierung des Therapiemanagements dienen. Weitere Studien zur differenzierten Untersuchung der Motivationsfaktoren physiotherapeutischer Klienten sind erforderlich.

      


Abstract



          
Background: Patient therapy motivation is considered to be an important prerequisite for successful treatment. However, in physical therapy motivation concepts are rarely used. Previous concepts are largely based on theoretical knowledge without consideration of the patient’s point of view.



          
Objective: Determination of motivational factors for a physiotherapy intervention from the patient’s point of view.



          
Method: Six adult patients were interviewed on their influencing motivational factors in relation to physiotherapy. The interviews were analyzed qualitatively according to Mayring’s [13] summary method and the patients’ statements were inductively classified into categories.



          
Results: Altogether 16 categories were defined. Individual attitudes concerning health-related quality of life and personal responsibility are important aspects for therapy motivation. Among others, the patient-therapist-relationship is essential to maintain the motivation level.



          
Conclusions: Enhanced understanding of motivational factors reflects the patients’ wishes and expectations. The findings can leverage a better understanding of their needs and serve as therapeutic management optimisation. Further studies on differentiated investigation of physiotherapy patients’ motivational factors are required.
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